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市人大代表、青县孟华文化

传播有限公司董事长郭凯华：
去年沧州经济发展取

得 了 好 成 绩 。在 我 们 企 业
日 常 经 营 中 ，我 也 感 受 到
了这一点。

沧州有深厚的历史文化
底蕴，南川老街、园博园、中
国大运河非遗展示馆等相继
建成，南大港候鸟栖息地被
列入《世界遗产名录》，这为
我们提供了丰富的文化创作
源泉。

2024年，最高兴的事：
凯华京作木制技艺被评

定为县级非遗项目。
2025年，最期待的事：
青年一代能接替老师

傅 ，把 红 木 文 化 传 承 下
去。

崔儒靖 代苗苗 李圣哲

文旅融合不停歇文旅融合不停歇
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市人大代表、新华区南
大街街道志强路社区党委书
记王亚男：

听完政府工作报告，我
感觉非常振奋。政府工作报
告中提到的安置房建设，给
老百姓带来了实实在在的实
惠。一些原本居住在老旧、简
陋房屋中的居民，通过安置
房建设，得以搬入宽敞明亮、
设施完善的新居。

作为基层工作者，我们
和老百姓交流比较多。大家
对目前的居住环境比较满
意。同时，也有群众提出了一
些建议，希望自己的生活环
境更加完善便利。

2024年，最高兴的事
志强路社区的公益摄影

班日益壮大，让更多居民老
有所学、老有所乐。

2025年，最期待的事
“能人先锋队”能有更多

居民加入，更好地为大家服务。
李圣哲 崔儒靖 代苗苗

更安居更安居，，更宜居更宜居
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市人大代表、黄骅面花
制作技艺省级非遗代表性传
承人孙建军：

沧州市充分利用盐碱耕
地资源，提升粮食产量和质
量。“碱嘎巴”变“金疙瘩”，我
们是很直接的受益者。这次，
我是带着面花来开会的。我
们的面花在市场上非常受欢
迎。快到春节了，我们每天需
要两吨多旱碱麦面粉，做3万
个面花。

2024年，最高兴的事
我们的品牌被认定为

“河北老字号”，得到了更多
的认可。

2025年，最期待的事
我们新建的工厂就要开业

了，期待开门大吉，诸事顺利！
李圣哲 代苗苗 崔儒靖

带着面花来开会带着面花来开会
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十六年护理经验，如家的温暖。招收自理、半自理、不自理老人

全国爱心护理工程建设基地
全国敬老文明号沧州市万盛老年公寓

本报讯（记者 李圣哲 代苗
苗 崔儒靖）1月20日上午，市十五
届人大六次会议召开议案审查委
员会会议，讨论提出《沧州市第十
五届人民代表大会第六次会议议
案审查委员会关于议案处理意见
的报告》，决定将报告提交大会主
席团第三次会议审议表决。主席团
常务主席、议案审查委员会主任委
员朱春燕主持会议。

记者从会上获悉，截止到1月

19日 18时，议案审查委员会共收
到代表提出的议案1件、建议批评
和意见 143件，其中，涉及环资方
面27件、财经方面30件、教科文卫
方面 48件、监察司法方面 7件、农
业农村方面7件、社会建设及其他
方面25件。

会后，市人大常委会将召开专
题会议，把建议批评和意见交付市
人民政府和有关部门研究办理，并
在法定时限内答复代表。

市十五届人大六次会议
召开议案审查委员会会议

本报讯（记者 李圣哲 代苗
苗 崔儒靖）1月20日，市十五届人
大六次会议召开财政经济委员会
会议。主席团常务主席李国钧主持
会议。

会议对沧州市人民政府提交
大会审查的《沧州市 2024年国民

经济和社会发展计划执行情况与
2025年国民经济和社会发展计划
（草案）的报告》《沧州市2024年预
算执行情况和2025年预算（草案）
的报告》进行讨论审查，研究提出
审查结果报告草案，提请大会主席
团第三次会议表决。

市十五届人大六次会议
召开财政经济委员会会议

本报讯（记者 李圣哲 代苗
苗 崔儒靖）1月20日，市十五届人
大六次会议各代表团认真审议了
市十五届人大常委会和市中级人
民法院、市人民检察院工作报告。

审议中，代表们一致认为，市
十五届人大常委会工作报告思路
清晰、文字精炼、重点突出、旗帜鲜
明，充分体现了市人大常委会坚持
党的领导、服务中心大局的自觉和
担当，是一个讲政治、有创新、接地
气的好报告。代表们表示，2024年
市人大常委会在市委的坚强领导
下，着力服务全市经济发展大局，
以务实举措保障民生福祉，以改革
创新丰富全过程人民民主实践，以
担当尽责提升工作效能，各项工作
取得新进展。2025年是“十四五”
规划收官之年，代表们坚信，在新
的一年里，市人大常委会将聚焦党
委决策部署、改革发展任务和人民
群众关切，依法履职行权、主动担
当作为，以扎实的工作成效为加快

建设沿海经济强市贡献人大力量。
在审议“两院”工作报告时，代

表们认为，“两院”工作报告精炼务
实，紧扣社会关注、群众关切，既有
政治高度，又有司法温度，全面展
示了一年来市中级人民法院、市人
民检察院在市委的领导下，全面践
行习近平法治思想，自觉为大局服
务、为人民司法、为法治担当、为发
展筑基的生动实践。在充分肯定成
绩的同时，代表们建议，“两院”要
坚持以“全市执法司法工作质效整
改提升年”为引领，进一步加强队
伍建设，更好履行法定职责，切实
贯彻落实好司法为民、便民、惠民
工作举措，不断增强人民群众对司
法公正的获得感，为加快建设沿海
经济强市提供更加有力的司法服
务和保障。

代表们还对沧州市 2024年民
生实事项目完成情况进行满意度
测评投票，对沧州市 2025年民生
实事项目进行预选投票。

各代表团认真审议“三个报告”

本报讯（记者 李圣哲 崔儒
靖 代苗苗）1月20日，出席市十五
届人大六次会议的各代表团继续
审议代市长刘靖所作的政府工作
报告。

审议中，代表们踊跃发言讨
论，积极围绕报告谈体会、提建议、
谋良策。代表们一致认为，报告总
结成绩鼓舞人心，目标清晰明确，
工作措施有力，是一个具有思想深
度、发展热度、民生温度的好报告，
必将引领全市发展取得新成绩、迈
上新台阶、开创新局面。

改革，是时代的强音，是发展
的关键。报告提出，要坚持深化改
革、扩大开放，不断增强发展内生
动力。更加注重守正创新、系统集
成，发挥经济体制改革牵引作用，
积极融入全国统一大市场，着力塑
造发展新动能新优势。对此，献县、
泊头代表团的代表们建议，要深化
改革育优势，争取更多国家和省试
点先行先试，推动更多批次“高效
办成一件事”落地实施。要扩大开
放拓空间，高标准建设跨境电商综
试区、北方跨境电商物流基地，用
好国际传播“一中心两平台”，推动

沧州走向更广阔的国际舞台。要优
化环境增动能，加快首贷续贷试点
建设，推动“一键融”平台与“数字
工商联”共建共享，为中小微企业
提供更多金融“活水”。

人民城市人民建，人民城市为
人民。报告提出，要坚持提升品质、
完善功能，统筹推进新型城镇化建
设。践行人民城市理念，深化共建
共治共享，努力打造让本地人自
豪、外地人向往的魅力沧州。对此，
东光、肃宁代表团的代表们建议，
要深挖运河文化资源，围绕建设大
运河国家文化公园，推进大运河国
家步道（沧州段）建设，提档升级运
河沿线旅游景区景点。

各代表团还审议了《沧州市人
民政府关于沧州市2024年民生实
事项目完成情况的报告》《沧州市
人民政府关于沧州市2025年民生
实事候选项目形成情况的报告》，
审查了《沧州市 2024年国民经济
和社会发展计划执行情况与 2025
年国民经济和社会发展计划（草
案）的报告》《沧州市 2024年预算
执行情况和2025年预算（草案）的
报告》。

各代表团继续审议政府工作报告

沧州两会好声音

新视角看政府工作报告
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